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EDITO 
 
 

Un formidable espoir 
 
 
Après des débuts difficiles, notre équipe a 
redressé la tête et ses dernières sorties 
sont encourageantes.  
 
Avec le retour des blessées, la confiance 
des premières victoires et une cohésion 
bien meilleure, nous pouvons de nouveau 
regarder vers le haut du classement et 
envisager une bonne saison.  
 
De plus, le tirage au sort nous ayant 
épargné de rencontrer Cannes lors des 
premiers tours, les victoires sur Béziers et 
Riom nous qualifient pour les demi-finales 
de la coupe.  
 
Si la chance veut bien nous sourire encore 
une fois en nous évitant les cannoises, une 
victoire le 10 janvier serait extraordinaire 
et nous permettrait de disputer la première 
finale de notre histoire.  
 
Alors mesdemoiselles, à vous de jouer.  
 
Chiche !!! 
 
Le rédacteur en chef 
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Entretien avec Armelle Faesch et Laetitia Tchoualack 

 
 
 

Pour plus de renseignements su
 

- En nous écrivant : Les C
- En vous connectant sur 
- En nous écrivant via le c
- En prenant contact avec

                                     
    
 Depuis la saison dernière, Melun-Val de Seine a
recruté deux jeunes espoirs du volley féminin
français, toutes deux en provenance du RC 
Cannes, le club référence du championnat.  

La Rochouette vous les 
présente dans ce numéro 14.  
Entretien avec Armelle Faesch 
et Laëtitia Tchoualack. 

 

La Rochouette : Pouvez vous vous présenter pour les lecteurs de La Rochouette ? 
 
Laetitia Tchoualack : Je suis née à Paris dans le 20e arrondissement, j’ai deux sœurs de 24 et 25 ans. J’ai 
débuté le volley à onze ans dans ma ville d’Epinay sous Sénart avec une copine. 
J’ai joué successivement à Val d’Yerres, le club de ma ville, puis à Yerres pendant 4-5 ans ; Ensuite, j’ai 
intégré l’Insep pendant trois ans avant d’aller à Cannes durant trois saisons. Pour finir, je suis à Melun 
Val de Seine depuis un an et demi. 
 
Armelle Faesch : Je suis née à Mulhouse, j’ai une sœur aînée de 24 ans. J’ai débuté le volley à dix ans 
dans ma région natale à Saint Louis. J’ai joué successivement à Saint Louis, l’Insep, le RC Cannes et 
maintenant Melun Val de Seine. 
 
La Rochouette : Vous êtes devenue val de seinoise, pourquoi ? 
 
Laetitia Tchoualack : Je suis devenue val de seinoise car j’ai eu l’occasion de me rapprocher de ma famille 
qui vit à Epinay sous Sénart et en plus, je pouvais reprendre mes études de sports et communication. De 
plus, Melun Val de Seine avait eu jusqu’alors un bon classement chaque année en championnat. C’était pour 
moi l’occasion de mettre en pratique ce que j’ai appris à Cannes. 
 
La Rochouette : En dehors du volley, La Rochette et son environnement vous permettent t-ils d’avoir une 
vie sociale de loisirs, de culture telle que vous le souhaitez ?  
 
Laetitia Tchoualack : Comme Melun est assez loin de Paris, c’est vrai qu’on ne peut pas y aller tous les 
jours, mais bon, on s’en sort quand même. On arrive cependant à avoir quelques loisirs. Surtout quand on a
pas entraînement l’après-midi. 
Pour ma part, c’est un peu différent. Comme j’ai repris l’école, je n’ai pas trop de temps à moi. Je jongle 
sans arrêt entre les cours et les entraînements. Je suis toujours en train de courir dans les transports. 
De plus, je me lève à six heures tous les matins donc le soir, même si on finit à 18 heures, je reste chez 
moi et je me repose. J’attends donc le week-end avec impatience pour voir mes amis et me changer les 
idées. 
 
Armelle Faesch : Pas complètement car je voulais poursuivre mes études et faire un BTS assistante de 
direction mais le lycée se trouve au Mée sur Seine et le bus met beaucoup de temps et ne passe pas très 
souvent. 
r les Chouettes Supporters, vous pouvez nous joindre de différentes façons : 

houettes Supporters, Maison des associations, Impasse des Pincevents, 77000 La Rochette. 
notre site Internet : www.chouettes-supporters.fr.st  
ourrier électronique : chouettes.supporters@netcourrier.com  
 un des membres du club.  Président : M. Sylvain Thominet  Tél. : 06.64.29.17.91                   
                                         Vice-Présidente : Mme Patricia Spéluzzi Tél. : 06.70.56.26.03       

                                        



 

 

 
 

 

 
 
 
 

 
 

La Rochouette : Votre collectif étant très cosmopolite, le langage «volley» est-il suffisant pour
l’homogénéiser et apporter des résultats ?  
 
Laetitia Tchoualack : Sincèrement, je ne sais pas si c’est suffisant car durant les matches, on cherche
nos mots pour se faire comprendre. Ma difficulté est que je ne parle pas couramment l’anglais et parfois
c’est très dur. Mais bon, on se débrouille. 
 
Armelle Faesch : Heureusement, la plupart des filles parlent l’anglais donc on peut à peu près se
comprendre mais pour apporter des résultats, il est clair que le langage volley ne suffit pas. 
 
La Rochouette : Prenez-vous du plaisir à jouer ?  
 
Laetitia Tchoualack : C’est vrai qu’en sortant de Cannes, je n’avais plus trop de plaisir à jouer mais en
venant à La Rochette, j’ai pu bénéficier d’un temps de jeu conséquent donc j’ai retrouvé le goût de jouer.
Mais, je pense que c’est actuellement que je ressens le plus de plaisir à jouer. Maintenant que je vais en
cours, j’ai d’autres centres d’intérêts et ça me permet de relativiser une victoire ou une défaite et je
joue beaucoup plus librement. 
 
La Rochouette : Comment vivez vous la concurrence au sein de l’équipe ?  
 
Laetitia Tchoualack : Cette année, il existe une vraie concurrence au sein de l ‘équipe. C’est pour moi un
moteur car avec l’arrivée des étrangères, il faut être en permanence à 100% pour pouvoir avoir une
chance d’être sur le terrain.  
 
Armelle Faesch : Personnellement, la concurrence, je la vis très bien tant que l’autre joueuse assure ! 
  
La Rochouette : Quelles réflexions vous 
inspire ce championnat PRO F 2003-2004 ? 
Le niveau de jeu est-il à votre avis en 
progression ou en régression par rapport 
aux autres années ? Pourquoi ? 
 
Laetitia Tchoualack : A mon avis, le niveau 
de jeu est en progression car il y a moins 
d’équipes et elles se sont toutes renforcées. 
 
Armelle Faesch : Ce championnat PRO F 
2003-2004 me fait me demander combien 
d’équipes va t-il rester l’année prochaine et 
l’année suivante car le championnat est de 
plus en  plus réduit. Je  pense  que  le niveau

Les deux ex-cannoises, inséparables et complices 

de jeu est en progression du fait qu’il y a de plus en plus d’étrangères et donc moins de françaises dans 
chaque équipe ! 
  
La Rochouette : Cannes, depuis quelques années, domine le championnat français et maintenant l’Europe ; 
cette équipe fait-elle progresser les autres ou au contraire les complexe t-elle ? 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Laetitia Tchoualack : Je pense que Cannes fait progresser un peu les autres car quand on joue contre 
elles, nous n’avons pas à avoir de complexes et nous nous donnons à fond. Maintenant, il faudrait que ce 
soit sur la durée pour pouvoir progresser. 
 
La Rochouette : Le club de Cannes, de par ses résultats et son environnement, est considéré, à juste 
titre, comme la référence du volley féminin français. Avant d’être à La Rochette, vous avez joué toutes 
les deux la-bas pendant trois saisons, qu’est ce qui explique, selon vous, cette domination sans partage ? 
 
Laetitia Tchoualack : Pour moi, la domination de Cannes est due à un très bon recrutement de la part de 
l’entraîneur, je pense que le budget suit, et avec les éléments que Cannes possède, les entraînements sont 
intensifs et de très grande qualité. Ensuite, il y a en place un staff technique et médical qui est au petit 
soin pour ses joueuses. 
 
La Rochouette : Quel est votre sentiment sur les Chouettes Supporters ? 
 
Laetitia Tchoualack : Je pense que les Chouettes Supporters sont un très gentil groupe, qu’on a de la 
chance d’avoir des supporters comme eux. Je pense, par exemple, aux supporters qui sont venus avec 
nous en coupe d’Europe l’an dernier à Ponta Delgada au Portugal ; Sincèrement, voir des gens aussi 
passionnés et dévoués, ça fait vraiment plaisir. 
 
Armelle Faesch : Heureusement qu’ils sont là pour nous supporter car nous avons besoin d’eux surtout 
dans les moments difficiles et d’ailleurs, c’est à ce moment là qu’il faut que vous nous poussiez plus, c’est 
dans ces instants là que l’on a le plus besoin des supporters. 
 
La Rochouette : Pensez-vous qu’un supporter soit un spectateur comme un autre ? Percevez-vous 
clairement que les Chouettes essaient de transmettre à l’équipe, à La Rochette comme en déplacement, 
leur enthousiasme, leur chaleur, voire leur passion ? Si oui, quel doit être, à votre avis, le comportement 
du collectif rochettois à leur égard ? 
 
Laetitia Tchoualack : Je pense que les supporters veulent transmettre un message d’amitié, de 
solidarité ; ils nous donnent leur confiance, il faut après qu’on en soit digne. Sincèrement, je ne peux 
répondre à cette question car je ne sais pas quel est le comportement actuel du collectif rochettois à 
leur égard. Seulement, je trouve ça très sympathique le pot de début d’année avec les supporters, auquel 
je n’ai pu assister pour cause de gastro-entérite et je m’en excuse. 
 

 

Le comité de rédaction de La Rochouette et Les Chouettes Supporters 
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Née le 26 décembre 1981 à Mulhouse 
Taille : 1m80 
Poids : 66 kg 

Poste : passeuse 
Int. A France 

 
 
  

1997-1998 : Saint Louis (68)  
1998-1999 : Insep  
1999-2002 : RC Cannes 
Depuis 2002  : Melun Val de Seine Volley 
 

Parcours volley :  

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Ses goûts, ses préférences… 
 
Films : Usual suspect 
Chanteurs : Notorious big, Lil’kim 
 
 
Sports : Tennis 
Emissions télé : Séries TV, On ne peut pas plaire à tout le monde 
Loisirs : Shopping, télé 
 
 
Un fruit : La framboise 
Un animal : Le chien, le requin 
Un plat cuisiné : Le poulet à l’ananas 
Une boisson : Le coca et le champagne 
Une friandise : Les bonbons en poudre, le chocolat 

 
 
 
 
 
 

  

1999-2000 : Championne de France,  vainqueur de la coupe de France 
 
2000-2001 : Championne de France,  vainqueur de la coupe de France 
 
2001-2002 : Championne de France, finaliste de la coupe de France et vainqueur 
de la Ligue des Champions 

Palmarès : 



 
 
 
 
 

Née le 1er avril 1981 à Paris 20 
Taille : 1.80 M 
Poids : 77kg 

Poste : attaquante  
Int. A France  

 
 
   

1998-1999 :  Insep 
1999-2002 : RC Cannes 
Depuis 2002  : Melun Val de Seine Volley  
 

Parcours volley :  

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  

1999-20
 
2000-2
 
2001-20
de la Lig

Palmarès : 
Ses goûts, ses préférences… 
 
Films : La couleur pourpre, la vie est belle  
Acteurs : Edward Norton, Morgan Friman 
Chanteuse : Lara Fabian 
 
Sports : L’athlétisme, la gymnastique 
Sportifs : Carl Lewis, Mickael Jordan  
Lecture : Surtout les auteurs du 19e siècle ainsi que les biographies ou les 
histoires vraies 
Emissions télé : Les reportages 
Loisirs : Lire, chanter, danser et voir mes amis 
 
Un fruit : Le melon 
Un animal : Le chien 
Un plat cuisiné : La cuisine camerounaise 
Une boisson : L’eau 
00 : Championne de France,  vainqueur de la coupe de France 

001 : Championne de France,  vainqueur de la coupe de France 

02 : Championne de France, finaliste de la coupe de France et vainqueur 
ue des Champions 



 
Les Chouettes en déplacement 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
Pour l’ouverture de la nouvelle sa
octobre 2003. 
Avec trois voitures pour emmen
heures de route en respectant u
12 h 30 comme prévu et retrouv
aligot de l’Ane Gris arrosé d’un C
mettons le cap sur Vichy pour de
Sur place, nous nous dirigeons v
Certains se prennent pour des c
faire passer le goût de ces ea
quelques-unes avant d’en faire pr
dédales de la ville thermale, ce
style Mansard et riches d’Histoi
majestueux salons l’architecture

Après ces curiosités touristiques et culturelles, nous passons 
devant l’allée des antiquaires pour rejoindre les rives de 
l’Allier. Nous découvrons alors la largeur de la rivière et 
comprenons mieux l’organisation de divers championnats 
d’aviron ainsi que de régates. Une heure plus tard, nous 
repartons en direction de Riom en faisant un détour par 
Volvic pour un passage à la fontaine à ciel ouvert. Nous en 
profitons pour y remplir quelques bouteilles de cette eau de 
source très pure. Pour terminer cette escapade, nous 
rendons visite à Marie, une figure locale très appréciée par 
sa gentillesse et la sélection de ses produits d’Auvergne. 
Ainsi nous descendons dans sa profonde cave pour faire 
notre choix parmi les Saints Nectaires étalés sur les 
clayettes et diversement affinés. Maintenant, nous pouvons 
regagner Riom et faire encore quelques emplettes avant 
d’arriver au gymnase de l’Amitié. Là, avec une mise en place 
du dispositif des Supporters, nous commençons aussi notre 
échauffement vocal avec grosse caisse, tambour et 
trompette pour accompagner celui des joueuses. La partie 
sera difficile car les riomoises sont appuyées par une 
remarquable fanfare. 
Après une première manche bien négociée (25/19), les 
rochettoises de Melun-Val de Seine craquent dans la seconde 
(23/25) pourtant âprement disputée. 
Malgré le soutien inconditionnel des Chouettes pour relancer 
leur équipe, les Seine-et-Marnaises perdent pied au 3ème set 
en s’inclinant 21/25. Encore sous le choc, supporters et 
joueuses  veulent   toujours  croire  à  un   retournement   de 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 Les Chouettes déambulent sous les  
arcades des thermes 

 
 

JEU CONCOURS « QUESTION DE CHAMPIONNES »

QUESTION N°2 
 

Mon père a été champion olympique de volley-ball. Qui suis je ? 
 

 

L’envol des Chouettes pour Riom 

ison, les Chouettes font leur premier déplacement à Riom en ce samedi 4 

er une dizaine de supporters, nous filons vers le Puy de Dôme pour 4 
ne pause intermédiaire : sécurité oblige. Nous arrivons à destination vers 
ons notre « cantine » habituelle pour y déguster le copieux et succulent 
hanturgue (un breuvage régional). Ces divines agapes bien digérées, nous 
s histoires… d’eau.  
ers les installations thermales pour y tester les eaux médicamenteuses. 
uristes en faisant la tournée des fontaines disposées à cet effet. Pour 
ux, nous profitons d’une halte au pavillon des pastilles pour en sucer 
ovision. Ainsi nous pouvons continuer notre visite en déambulant dans les 

 qui nous permet d’admirer les immeubles cossus souvent imprégnés du 
re mais aussi l’ancien Casino devenu Palais des Congrès rappelant par ses 
 du Palais du Luxembourg.  
Vichy, l’ancien casino devenu 
le palais des congrès 
 



 
 

 
 
 

situation mais dans cette 4ème manche, la puissance des attaquantes locales, notamment Pavlova et 
Rykova, ruinent nos ultimes espoirs (20/25). Sous le coup de la déception, nous plions nos affaires et 
repartons aussitôt. Pendant le retour, divers commentaires fusent tout en se projetant sur la prochaine 
rencontre à domicile. Les supporters sont toujours là et tous ensemble.  
VIVE LE PROCHAIN MATCH !  
Ainsi s’achève ce nouveau périple en terre auvergnate dimanche 5 octobre à 2 heures du matin. 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Les Chouettes sur la côte 
 

Un match le mercredi et un autre le samedi, il n’en fallait pas plus pour que les Chouettes Supporters 
décident de soutenir leur équipe favorite et préparent leur sac de voyage, direction Cannes et Saint 
Raphaël. 
Départ le mercredi 19 novembre à 5 heures 30 du matin, les paupières lourdes mais le cœur léger. Les 
rencontres contre Cannes, même si elles se soldent par des défaites, sont toujours de grands moments 
de bonheur. Les cannoises ainsi que leurs dirigeants sont des gens charmants. 
Nous arrivons à Cannes, visite de la ville, balade sur la croisette (où sont les stars ?), et direction l’hôtel 
pour nous préparer avant d’aller au gymnase.  
Le match nous tient en haleine et nous perdons le 1er set 27/25. Les cannoises seraient-elles à notre 
portée ? . 
Le 2e set débute mal et se termine par un 25/15 comme si les rochettoises ne voulaient pas laisser 
toutes leurs forces dans un set perdu d’avance.  
Le 3e set nous donne raison. Les filles se battent jusqu’au bout et concèdent la défaite sur un résultat 
plus qu’honorable de 29/27. Victoria Ravva et notre Riikka Lehtonen nationale consolent les «val de 
seinoises» fatiguées, en leur affirmant qu’elles auraient mérité de gagner un set. Jean-Paul Aloro nous 
invite au repas d’après match avec les joueuses des deux équipes et, à cette occasion, nous faisons la 
connaissance de Simona Rinieri, arrivée d’Italie le matin même. 
Le jeudi, les Chouettes profitent de leurs vacances en visitant Grasse, la ville des parfums, puis Nice, 
avec sa promenade des anglais (toujours pas de stars…) et pour finir Monaco.  

 Les Chouettes dans la tribune à St Raphaël  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 Monaco, son palais Monaco, son port et ses immeubles  

 
 
 
 Le vendredi, il faut se lever tôt, direction le marché de Vintimille en Italie. Le marché est gigantesque et 

la contrebande y est coutumière. Les carabiniers veillent mais les vendeurs à la sauvette se jouent d’eux 
et réapparaissent sitôt qu’ils ont le dos tourné. 
Samedi, le soleil nous conduit vers Saint Raphaël avec un petit détour par Saint Tropez. La gendarmerie 
est toujours là, mais les gendarmes n’y sont plus. 
Le match s’avère plus difficile que prévu. Les joueuses de Saint Raphaël ont l’habitude de jouer ensemble 
et sont très malignes. Leur expérience a déstabilisé les val de seinoises qui ont, malgré tout, gagné le 
match en cinq sets : 14/25 25/16 24/26 25/17 et 15/12. 
 

Dimanche matin, départ à neuf heures, la victoire sur Saint Raphaël a enchanté tout le petit monde du 
volley de Melun Val de Seine.   

 

Consulter notre site Internet : http://www.chouettes-supporters.fr.st 



La parole aux joueuses 

Malgré le trajet de 24 heures qui nous 
a laissé avec un décalage horaire 
important, le voyage en Sibérie a été 
dans l’ensemble une magnifique 
expérience puisque nous n’avions pas 
eu de tournois avant la saison, c’était 
une bonne occasion pour nous de jouer 
plusieurs matches et de vivre 
ensemble avant de jouer en 
compétition de haut niveau. Nous 
avons travaillé et nous nous sommes 
améliorées pour être plus à l’aise sur 
le terrain toutes ensembles, en 
communiquant et en s’amusant. 
Nous avons aussi rencontré de 
nombreuses personnes intéressantes 
et nous nous sommes faits de 
nouvelles  amies  en  vivant  dans  une  
 

 

Le vol Paris Sibérie a été un voyage inter
visité la place Rouge, le Kremlin, etc.…. 
 

Le voyage Moscou/Khabarovosk a duré 
répit : arrivée à midi heure locale,  nous e
des équipes était très élevé. L’organisat
très enrichissant surtout au niveau « voll
Nadège Colaciuri & Anna Rybaczewski 
 
SAVIEZ VOUS QUE … 
… les jeux de « Gameboy » russes ne mar
coup) ? 
… c’est très difficile de jouer un match a
décalage horaire ? 
… la place Rouge n’est pas vraiment rouge
… les fenêtres en Russie ne s’ouvrent pas
… les fourrures sont très chères et on n’a
… il y a aussi Star Academy à la télé russ
… c’est très agréable d’aller voir un matc
rempli à ras bord. 
… ce n’est pas très agréable par contre d
et ils sont très bruyants ! 
… même sans passeport on peut sortir de
… le vestiaire russe est génial ? Il est com
… un vent de panique a envahi l’avion lorsq
… Anna a gagné un ours et Jo un sèche-ch
Mirjam Orsel avec l’aide d’Armelle Fae
 

Ce long et périlleux déplacement a perm
7000 places avec des spectateurs très e
sol sibérien, ne peut pas nous laisser indif
Le style de jeu très opposé du Dynam
championnes du Japon qui excellent dans
d’adaptation sans pour autant changer no
J’espère que cette expérience servira à m
Sébastien Martin 

 
 
 

 

LE TOURNOI EN SIBERIE 
minable et très fatigant : vingt quatre heures. Nous avons fait escale à Moscou et 

huit heures ; les neuf heures de décalage nous laissèrent épuisées mais pas de 
nchaînâmes par un match à dix neuf heures contre une équipe de Russie. Le niveau 
ion et l’accueil étaient de très bonne qualité. Globalement, le déplacement a été 
eyballistique ».  

chent pas sur le « Gameboy » hollandais/français ? (on a perdu 550 roubles sur ce 

près vingt quatre heures de voyage, deux nuits blanches et neuf heures de 

 ?, les immeubles par contre sont très colorés, le Kremlin est jaune ? 
 ? Alors on vit dans le même air pendant une semaine… 
 pas beaucoup de choix ? 

e ? 
h de hockey sur glace ? C’est un sport très populaire à Khabarovosk, le stade était 

e partager son vol avec ces mêmes hockeyeurs sur glace vétérans ; ils puent l’alcool 

 la Russie !!! 
me pour les joueurs de basket en NBA avec des boxes pour chaque joueuse. 

u’un homme est tombé dans les pommes juste avant l’atterrissage ! 
eveux, mais on a aucune idée pourquoi ! Meilleures ?.?… … 
sch et de Laetitia Tchoualack 
is de nous aguerrir sportivement et humainement. Pouvoir jouer dans une salle de 
nthousiastes de voir évoluer des joueuses françaises pour la première fois sur leur 
férent. 

o de Moscou jouant sur la hauteur et la force (Gamova à 2m06) et des vices 
 la maîtrise technique et la vitesse d’exécution nous a demandé un effort important 
tre propre organisation. 
es joueuses cette saison et tout au long de leur carrière. 

culture totalement différente de la 
notre. Ce voyage fut une expérience 
dont nous nous souviendrons toujours. 
Merci à Amur pour nous avoir 
accueillies dans un tournoi si bien 
organisé. 
Joanna Fielder  
 
Un déplacement long mais dépaysant 
avec un tournoi de haute qualité et un 
parcours très honorable de Melun Val 
de Seine contre des équipes fortes 
mais qu’on a réussi dans certains sets 
à faire douter. Le légendaire Karpol a 
dû influencer l’arbitrage dans un 
match de haut niveau contre nous. Une 
très bonne expérience. 
Jean-Paul Aloro 
 




